

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 02 de septiembre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Publica UAEM convocatoria para segunda reubicación de nuevo ingreso

Nacional: Narro: el analfabetismo es una vergüenza nacional

Internacional: Crean micrófono inteligente capaz de escuchar a 40 km

SALUD:

Estatal: Controlado, el brote de hepatitis "A", en Temixco

Nacional: Chiapas, Yucatán y el DF, las entidades del país con más contagios de A/H1N1

Internacional: Descubren mosco de la familia del transmisor de la malaria

ECONOMÍA:

Nacional: El reparto de dividendos, una forma de evasión fiscal: Carstens

Internacional: Pierden aerolíneas del mundo 6 mil mdd por baja demanda: IATA

POLÍTICA:

Estatal: Estudiantes preparan amparos contra el rechazo a juicios de nulidad

Nacional: Aprueban ley antiaborto en Querétaro

Internacional: Refuerza Brasil el control sobre Petrobras

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Publica UAEM convocatoria para segunda reubicación de nuevo ingreso”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió una segunda convocatoria para reubicación de aspirantes de nuevo ingreso para el ciclo escolar 2009-2010 para las sedes regionales de Mazatepec y Tetela del Volcán, así como para los campus Sur y Oriente. La convocatoria está dirigida a quienes presentaron examen del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) en la UAEM para el ciclo escolar 2009-2010 y tener una calificación mínima de 32.5. Los aspirantes deberán acudir a los centros de registro los días 7,8 y 9 de septiembre.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

“Aumento sustancial de presupuesto para que la Autónoma pueda cubrir necesidades”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) necesita urgentemente un aumento en su presupuesto ya que desde hace unos tres años el monto para la máxima casa de estudios se estancó en 137 millones de pesos, así lo consideraron autoridades de la institución. El secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITUAEM), Mario Cortés, dijo que por lo menos se requieren seis millones de pesos para que la universidad haga frente a los pliegos petitorios de los gremios, cuya negociación inicia este año ya que los emplazamientos a huelga vencen en febrero del año entrante. Asimismo pidió que los legisladores hagan conciencia sobre los proyectos prioritarios de la UAEM, entre los cuales destaca el aumento de la matrícula y que ha quedado suspendido por la falta de recursos. Por su parte, el rector Fernando Bilbao Marcos, ratificó que el crecimiento de matrícula es un proyecto que es constante en la universidad morelense por lo que confió que habrá sensibilidad de los nuevos diputados para respaldar con recursos la conclusión de este pendiente.

La Jornada Morelos, (Kathia Jasso).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78829-aumento-sustancial-de-presupuesto-para-que-la-autonoma-pueda-cubrir-necesidades>

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Israel Mariano).

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

“Avanza judoca tlahuica”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tiene esperanzas de conseguir una medalla en la Universiada Nacional 2009 en el Judo, pues Daniel Salgado pasó las dos primeras rondas; Salgado, de la categoría de menos 81 kilos, ganó su primer ronda contra Ulises Méndez, de la Universidad Popular de Chontalpa, pero en el siguiente asalto no pudo contra Carlos Castillo del Centro de Estudios Superiores del Estado de Sonora (CESUES), pero hoy tendrá más rondas para recuperarse.

Diario de Morelos, p.8, Pasión, (Wendy González).

“La UAEM inicia su participación en voleibol de playa”

Continúan las actividades dentro de la Universiada 2009, celebrada en esta entidad, hoy se dará inicio con un deporte más: el voleibol de playa, el cual se efectuará en las canchas de la UAEM. Morelos va contra Tec de Monterrey en varones y en mujeres con UVM campus Querétaro. Esta institución se presentará con Alexis Román Bernal, Martha Melissa Montes de Oca Montoya y Ana María Castillo Toledo, en femenino, y que son entrenadas por Verónica Aguilar Rivapalacio, así como el equipo varonil que integran Gustavo Peralta Nava, Rafael Villanueva Ortega, Eder Adolfo Alcaraz Hernández.

La Unión de Morelos, p.46, (Salvador Saldaña).

“Inician los encuentros de tenis en universiada nacional 2009”

Arrancó la actividad del tenis en el nacional de Universiada, en la Villa Internacional de Tenis, y en la cancha seis, Rodrigo Pineda de la UAEM fracasó ante Adolfo Solares del ITESM, con parciales de 6-3, 4-6 y 6-2. Cabe destacar la presencia en el encuentro del entrenador de la UAEM, Juan Carlos Alarcón Martínez, quien en todo momento apoyó a sus seleccionados. Mientras, en la cancha uno, Eduardo de la Paz del ITESM Monterrey venció en dos sets a Cristian Aparicio de UVM Campus Guadalajara. En la cancha dos, Bruno Pavón de la Universidad del Golfo de México 2-0 a Alejandro de Mucha del ITESM. En la tres, Marco Sánchez del Instituto Tecnológico de Sonora contra Javier Martínez de la UACH, ganó dos sets a cero. En la cancha cuatro, Emmanuel Saldaña de la Universidad del Valle de México, plantel San Luis Potosí dos sets a cero a Mauricio Nieto de la UPAEP. En la cancha cinco, Ricardo Sánchez de la UVM plantel San Luis Potosí 2-0 a Alan Cosío del Politécnico.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés),

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/deportes/78837-inician-los-encuentros-de-tenis-en-universiada-nacional-2009>

Diario de Morelos p.9, Pasión (Elizabeth Díaz).

“UA de Ciudad Juárez campeones de básquetbol femenino”

El equipo de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez se coronó como campeón al vencer en gran partido de alarido a su similar del Tec. Monterrey por el marcador de 74-72, juego realizado en la duela del gimnasio auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos ante cientos de personas congregadas en las tribunas. El juego se tornó difícil y complicado desde el inicio, porque nadie cedía terreno y casi siempre estuvo arriba el Tec. de Monterrey, inclusive en el segundo cuarto quedaron 41-38 en donde quienes más fallaban eran las de Ciudad Juárez, mientras las del Tec. llegaban y encestabán haciendo puntos, pero las fronterizas nunca dejaron de insistir hasta que llegaron con más contundencia y estuvieron encestando puntos, empataron al Tec. que estaba arriba en el marcador, por ratos se alejaban, pero casi nunca las del Tec. les sacaron diez puntos de ventaja y esto las animaba más a las jugadoras rivales, quienes se fueron el descanso para mejores indicaciones de sus entrenadoras.

El Sol de Cuernavaca, p.p. Deportes, (Roger Mixcoac).

Diario de Morelos p.8, Pasión (Elizabeth Díaz).

La Unión de Morelos, p.44-45, (Raúl Tirado).

“Medallas para visitantes en atletismo universitario”

Las tres últimas pruebas del decatión varonil, iniciado desde el pasado domingo fueron el Salto de Garrocha, Lanzamiento de Jabalina y 1500 metros. El cuadro de posiciones del decatión completo quedó de la siguiente manera: ORO Alberto Zarate de la UACJ con 6484 pts.; PLATA Josué Raya del ITSON con 6002 pts.; BRONCE Jorge Rivera del ITESM Mty con 5957 pts. Así mismo se llevaron a cabo las pruebas 2, 3 y 4 del heptatión femenino: Salto de Altura, Lanzamiento de Bala y 200 metros planos. En la Final de Salto de longitud varonil se obtuvieron los resultados siguientes: ORO Arturo Bustamante de la UAS; PLATA Daniel Olivas de la UACJ; BRONCE Ernesto Bernal de la ULSA Victoria. En la final de Lanzamiento de Martillo Femenil, estos fueron los resultados: ORO Aline Huerta de la UAN; PLATA Miriam Dzib de la UACH; BRONCE Mariana Duhne de la UNAM. En la final de Salto de Altura Femenil, estos fueron los resultados: ORO Fuentes Velázquez de la UNAM; PLATA Karla González de la UA Noreste; BRONCE Yahaira Cano de la UANL. En la final de 4 x 100 metros relevo mujeres, ORO ITESM MTY; PLATA UANL; BRONCE UABC. En la final de 4 x 100 relevo hombres, ORO CESUES; PLATA ITESM MTY, BRONCE ITSON.

El Sol de Cuernavaca, p.3, Deportes, (Roger Mixcoac).

La Unión de Morelos, p.44, (Rolando Becerril).

“Manda Nava en la caminata”

Horacio Nava y María de la Luz Sánchez se llevaron la medalla de oro en la Prueba de caminata 20 kilómetros que se realizó en la pista del Estadio Centenario en la penúltima jornada del atletismo de la Universiada Nacional 2009. Nava dio una medalla más a la Universidad Autónoma de Chihuahua, dejando la plata para Carlos Ramírez, de la Universidad Autónoma del Estado de México, mientras que el tercer puesto fue para Luis Solís de la UNAM.

Diario de Morelos, p.8, Pasión, (Elizabeth Díaz).

Nacional:

“Narro: el analfabetismo es una vergüenza nacional”

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró que el analfabetismo es una vergüenza nacional, pues un país no puede hablar de democracia y desarrollo sin educación. Por ello, la máxima casa de estudios firmó un convenio de colaboración con los institutos Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y Estatal para la Educación de Jóvenes y Adultos de Guerrero para combatir el rezago educativo en esa entidad. Cifras oficiales indican que actualmente existen en el país 6 millones de analfabetas, lo que representa casi 8 por ciento de la población total en México, que asciende a poco más de 107 millones de habitantes.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=sociedad&article=038n2soc>

“Darán curso a rechazados de la UNAM”

Ante la falta de oportunidades para ingresar a la educación superior, estudiantes y profesores de la Facultad de Economía de la UNAM impartirán un curso extraordinario a rechazados de esa carrera y demandarán que un año después la institución revalide esas actividades y se matricule a quienes obtengan buenas notas. En respuesta, autoridades universitarias aseveraron que la expectativa de poder obtener revalidaciones de estudios o calificaciones sin estar matriculado es una promesa absolutamente falsa. Los promotores de la iniciativa aseveraron que sí existen espacios disponibles en la institución, por lo que las clases de este grupo piloto –en el que se pretende inscribir a 50 jóvenes– se darán en las propias aulas universitarias y con profesores titulares, entre quienes participará Mario Benítez, señalado como líder en la huelga de 1999.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=sociedad&article=039n3soc>

“Desarrollan método para identificar las plantas”

Biólogos de varios países, agrupados en la Iniciativa Código de Barras la Vida, desarrollaron una novedosa herramienta para identificar las características y funciones de las plantas, a partir de la utilización de marcadores, de dos genes, que comparten todas las especies terrestres. Se trata de un método que usa dos fragmentos de material genético (ADN) para saber a que género, familia y especie pertenece un vegetal, aunque sólo se cuente con un fragmento de hoja, tallo o semilla, reveló Gerardo Salazar Chávez, investigador del Instituto de Biología de la Universidad Nacional Autónoma de México, quien colabora en el proyecto. Sin necesidad de esperar a que los organismos sean adultos o florezcan para ser identificados, el código de barras ayuda a los especialistas –que enfrentan el reto de saber cuántas plantas existen en sitios como México, uno de los cinco países con mayor biodiversidad– en la ubicación precisa de las especies.

La Jornada, (De la redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=ciencias&article=a02n3cie>

Internacional:

“Crean micrófono inteligente capaz de escuchar a 40 km”

Científicos han perfeccionado una nueva tecnología que puede transformar un cable de fibra óptica en un micrófono de alta sensibilidad, capaz de detectar el ruido de un paso desde 40 kilómetros. Guardias que protegen lugares susceptibles de ataques terroristas o sabotajes pueden escuchar a través de enormes franjas de territorio utilizando el nuevo sistema, creado para reforzar la seguridad en fronteras nacionales, ferrocarriles, aeropuertos y ductos de gas y petróleo. Desarrollada en Gran Bretaña por QinetiQ, ex Agencia de Evaluación e Investigación sobre Defensa que fue privatizada, la tecnología utiliza la red de fibra óptica existente para la comunicación por cable, de la cual se han tendido millones de kilómetros en todo el planeta en años recientes. En Europa ya se han realizado pruebas para usar el sistema OptaSense –el cual evolucionó a partir de la tecnología militar de sonar y submarina– en ferrocarriles para prevenir el vandalismo o el ingreso de ladrones en líneas de alta velocidad, así como contra el terrorismo.

La Jornada, (Jonathan Brown).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=ciencias&article=a03n1cie>

“Desechos plásticos, fuente de contaminación química del mar”

Científicos han descubierto una nueva fuente de contaminación química liberada por enormes cantidades de desechos plásticos que flotan en los océanos. Un estudio encontró que a medida que los plásticos se degradan en el mar liberan sustancias potencialmente tóxicas que no se encuentran en la naturaleza y que pueden afectar el desarrollo de los organismos marinos. Sin embargo, un estudio de Katsuhiko Saido, de la Universidad Nihon, en Chiba, Japón, ha descubierto que los plásticos se pueden degradar con relativa rapidez en el océano abierto, donde están expuestos a la lluvia y al sol. Los científicos descubrieron que cuando los plásticos se descomponen en el océano, liberan una variedad de químicos, como bisfenol A y sustancias conocidas como oligómeros de base poliestireno (PS), que no se encuentran en la naturaleza. El bisfenol A se ha mencionado como factor que altera el sistema hormonal en animales.

La Jornada, (Steve Connor).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie>

SALUD:

Estatal:

“Controlado, el brote de hepatitis ‘A’, en Temixco”

El gobernador Marco Adame Castillo ordenó adoptar todas las medidas de prevención médica para evitar nuevos contagios de hepatitis, luego que la Secretaría de Salud informó que fue controlado el brote tipo “A”, detectado en 17 menores del Centro de Asistencia Social (CAS) de Temixco, del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos. El informe médico presentado al mandatario y a la titular del DIF fue entregado por el secretario Víctor Caballero Solano. Se destaca en el documento que se adoptaron las medidas higiénicas y de protección por parte de los Servicios de Salud y el mismo Sistema DIF, pues esta enfermedad inició con cinco niños, lo que de manera inmediata llevo a implantar un cerco epidemiológico en el CAS de Temixco, la cifra se elevó a 17, pero ya todos ellos están controlados. Caballero Solano informó que el diagnóstico del padecimiento de cada uno de los menores infectados ha sido confirmado y catalogado como no grave, y que se mantienen bajo estricta vigilancia médica, por lo que hasta el momento es posible asegurar que se ha erradicado el virus de esta zona.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García y Kathia Jasso).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78826-controlado-el-brote-de-hepatitis-a-en-temixco>
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Chiapas, Yucatán y el DF, las entidades del país con más contagios de A/H1N1”

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que hasta el lunes pasado se habían confirmado 21 mil 857 casos de influenza A/H1N1, de los cuales 193 enfermos fallecieron. Destacó que las 32 entidades federativas reportan personas afectadas por el nuevo virus de la gripe, por lo que es importante mantener las medidas preventivas de higiene, como el lavado frecuente de manos y estornudar en la parte interna del codo. El mayor número de afectados se encuentra en Chiapas, con 3 mil 438 personas que contrajeron el virus; Yucatán, con 2 mil 952, y el Distrito Federal con 2 mil 481. Siguen Jalisco, con mil 424; Veracruz, con mil 165, y Tamaulipas, con mil 43. Con el menor número de casos están los estados de Baja California Sur (25), Coahuila (28), Durango (42) y Sinaloa (98).

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=sociedad&article=039n1soc>

“Jimena baja a categoría 3; aún es muy peligroso, advierten”

Aunque Jimena se degradó ayer a huracán categoría 3, la Secretaría de Gobernación, por conducto de la Coordinación General de Protección Civil (CNPC), emitió declaratorias de emergencia para los municipios de Loreto, Mulegé, Los Cabos, La Paz y Comondú, en Baja California Sur, y recomendó reforzar la seguridad en zonas de alto riesgo ante el paso del meteoro, que podría durar hasta este jueves. A su vez, el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) reportó a las 20 horas que Jimena seguía siendo muy peligroso y consideró el sitio donde impactaría el ojo del huracán como lo menos relevante, pues la muralla golpearía durante el transcurso de la noche la costa occidental de Baja California Sur, y su fuerte convección también estremecería las costas de Sinaloa, Nayarit y Jalisco. A las 22 horas el Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos dio a conocer que Jimena se hallaba 145 kilómetros al oeste-noroeste de Cabo San Lucas y 205 al sur-sureste de Cabo San Lázaro.

La Jornada, (Fabiola Martínez, reportera; Raymundo León, Javier Valdez Cárdenas, Irene Sánchez, Ulises Gutiérrez Ruelas, Antonio Heras y Sergio Ocampo Arista, corresponsales; Notimex, Afp, Dpa y Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=estados&article=030n1est>

Internacional:

“Descubren mosco de la familia del transmisor de la malaria”

Científicos sudafricanos descubrieron una especie de mosquito en Malawi, de la familia del anopheles, transmisor de malaria, informó este martes la Universidad Witwatersrand en Johannesburgo. Investigadores de esa casa de estudios analizaron, junto a miembros del Instituto Nacional de Enfermedades de Denuncia Obligatoria, los mosquitos, que fueron encontrados en las llantas de un auto, junto a una choza, cerca de la localidad de Karonga. En total, se mantuvieron 63 hembras del insecto hasta que tuvieron cría, en un laboratorio de Johannesburgo. A éstas se les realizaron análisis que según los científicos podrían dar nuevo impulso a la lucha contra la malaria. La declaración afirma: “Pudimos realizar una serie de experimentos para demostrar que los mosquitos de Malawi no son los mismos que los Anopheles funestus y que estamos tratando con una especie nueva para la ciencia”. La profesora de tiempo completo Maureen Coetzee subrayó: Los resultados tendrán efectos para el control de la malaria, sobre todo para los intentos de usar mosquitos modificados genéticamente.

La Jornada, (Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie>

ECONOMÍA:

Nacional:

“El reparto de dividendos, una forma de evasión fiscal: Carstens”

El reparto de dividendos de empresas a sus accionistas se convirtió en una forma de evasión fiscal que debe ser revisada, pues incluso es un mecanismo utilizado para mover capitales de origen ilícito y lavar dinero, aseguró este martes Agustín Carstens Carstens, secretario de Hacienda. La evasión fiscal, aseguró el funcionario, "conspira" contra políticas de distribución del ingreso y combate a la pobreza y "obliga a los contribuyentes honestos a pagar una factura más alta". A una semana de que el gobierno federal haga pública su propuesta de ingresos y gasto para el siguiente año, el funcionario planteó la necesidad de reforzar las acciones contra la evasión fiscal, a partir de un combate integral a esta práctica. El reparto de dividendos es un tipo de retribución especialmente usual en los mercados accionarios. México es el país de la OCDE con la menor tributación. El Estado recauda impuestos –sin incluir los derivados de la explotación del petróleo– por el equivalente a 9 puntos del producto interno bruto.

La Jornada, (Roberto González Amador).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=025n1eco>

“Caen 16.15% los ingresos por remesas”

El ingreso de recursos por remesas, cuya magnitud es comparable a los dividendos de la exportación de petróleo crudo, disminuyó en julio a mil 833 millones de dólares, una contracción de 16.15 por ciento en comparación con el mismo mes de 2008, informó este martes el Banco de México (BdeM). En los primeros siete meses del año, las remesas alcanzaron 12 mil 912 millones de dólares, 12.5 por ciento menos que en el mismo periodo de 2008, añadió el banco central. En ese mismo periodo el ingreso de divisas por la exportación de petróleo crudo sumó 13 mil 90 millones de dólares, de acuerdo con datos de Petróleos Mexicanos (Pemex).

La Jornada, (Roberto González Amador).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=025n2eco>

“Aprobó CFC bases para licitar espectro para telefonía celular, Internet y banda ancha”

La Comisión Federal de Competencia (CFC) aprobó las bases para licitar el espectro radioeléctrico para telecomunicaciones móviles, pero limitó la acumulación de espectro a fin de que las grandes empresas no tengan más de 80 megahercios en las frecuencias a concursarse, con lo que busca que entren nuevos participantes en el mercado de la telefonía celular, Internet y banda ancha. El presidente de la CFC, Eduardo Pérez Motta, precisó que al limitar la acumulación de espectro a 80 Mhz se promueve la entrada de uno o varios competidores nuevos y se permite el crecimiento de las empresas establecidas, con lo que el resultado será una competencia más vigorosa en telefonía móvil en beneficio de millones de usuarios”. Las licitaciones para las frecuencias de 800 Mhz, 1.7 y 1.9 Mhz tendrán que salir a concurso este mes conforme a lo anunciado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), atendiendo las recomendaciones hechas por el organismo antimonopolios, a fin de que los consumidores mexicanos de servicios de telecomunicaciones tengan mejores opciones y mejores tarifas.

La Jornada, (Miriam Posada García).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=026n1eco>

“Cae el peso a 13.82 por dólar, el peor nivel en cuatro meses; el BdeM subastó 300 mdd”

El precio del dólar trepó ayer hasta 13.82 pesos en las operaciones de ventanilla y a 13.61 pesos en las grandes transacciones interbancarias, cotizaciones que colocaron a la moneda mexicana en su peor nivel en más de cuatro meses, con todo y que el Banco de México realizó dos subastas para vender en conjunto 300 millones de dólares a bancos y otros intermediarios. En tanto, la Comisión de Cambios del gobierno federal advirtió que mantiene abierta la posibilidad de realizar ventas extraordinarias de divisas, "en caso de que las circunstancias del mercado así lo requieran"; anunció que la venta diaria de 50 millones de dólares mediante subasta será suspendida a partir del próximo primero de octubre, e informó que mantendrá la política de ofrecer 250 millones de dólares diariamente en subasta a un tipo de cambio 2 por ciento superior al que prevaleció en la víspera.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=027n1eco>

“Consultores ajustaron de 6.9 a 7.2% pronóstico de caída del PIB este año”

En el marco de una reducción adicional de los salarios reales durante el segundo semestre del año, los principales grupos de análisis y consultoría económico del sector privado ajustaron de 6.9 a 7.2 por ciento su pronóstico de caída del producto interno bruto (PIB) para todo 2009, informó el Banco de México. Al dar a conocer los resultados de la encuesta mensual sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado de agosto, el banco central sintetizó que éstos "muestran un deterioro en las expectativas de crecimiento de la actividad económica para 2009", y precisó que en el tercer trimestre esperan una contracción anual de 6.8 por ciento del PIB y otra de 3.6 por ciento para el último cuarto de este año.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=027n2eco>

“Pierde la BMV 1.35%; bajan precios del crudo”

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró la sesión de ayer con una pérdida de 1.35 por ciento, contagiada por Wall Street, debido a temores sobre más quiebras de bancos en Estados Unidos y la incertidumbre que empieza a generar la presentación del paquete económico para 2010 en México. Los precios del petróleo también cayeron por una menor confianza de los inversionistas en la recuperación de la economía, que ensombreció los datos positivos sobre la manufactura y la venta de casas en Estados Unidos. Así, los futuros de crudo estadounidense para entrega en octubre registraron una baja de 2.73 por ciento, para quedar en 68.05 dólares por barril, es decir, 1.91 dólares menos; el crudo Brent de Londres cedió 1.92 dólares y cerró en 67.73 dólares el barril. A su vez la mezcla mexicana de exportación concluyó la jornada en 64.30 dólares por barril, 4.28 dólares menos respecto del cierre anterior, informó Petróleos Mexicanos (Pemex).

La Jornada, (Notimex y Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=027n3eco>

“Sobregiro de Sener de 43.5%: tercer Informe”

Una caída de 396 mil 600 barriles diarios de petróleo en el yacimiento Cantarall, el principal productor del país, durante el primer semestre del año se tradujo en una baja de 7.5 por ciento total de la producción nacional de crudo, se reconoce en el tercer Informe de gobierno. De esta forma, la producción nacional de crudo en el periodo referido fue de 2 millones 628 mil 400 barriles diarios en promedio. De acuerdo con la información, la caída en la producción de Cantarell no pudo ser compensada por un aumento de apenas 45 por ciento, 180 mil 100 barriles diarios, en el resto de los campos petroleros desarrollados por Petróleos Mexicanos, con excepción del llamado Bellota-Chinchorro, que disminuyó "ligeramente" (uno por ciento) su producción, se argumenta en el documento enviado ayer a la Cámara de Diputados. Por otro lado, la Secretaría de Energía (Sener) registró un sobregiro en su gasto corriente de 43.5 por ciento en los primeros ocho meses del año, según se desprende de datos del tercer Informe.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=027n4eco>

“Se sostienen precios del frijol y el azúcar”

El gobierno federal a través de Sedesol y de la Distribuidora Conasupo SA (Diconsa), dio a conocer que para apoyar a la población campesina principalmente, determinó no incrementar los precios del frijol y azúcar que se expende en las 300 tiendas de ese sistema ubicadas en localidades rurales de la entidad y como medida para respaldar la economía de estas familias. El delegado Oswaldo Castañeda Barrera, a través de un documento de prensa, manifestó que el gobierno federal, conciente de la situación que vive la población principalmente los que viven en zonas rurales que más han resentido los impactos de los aumentos en la canasta básica, determinó sostener el precio del kilogramo del endulzante en 10 pesos 50 centavos.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78828-se-sostienen-precios-del-frijol-y-el-azucar>

“La crisis obliga a elevar 70% las tarifas, advierten transportistas”

La Alianza Nacional de Transporte Multimodal advirtió que la crisis en este gremio obliga a incrementar tarifas al transporte en 70 por ciento, lo que llevaría a un "estallido social". Por lo anterior instaron a los diputados entrantes a gestionar con el gobierno federal que reduzca el precio del diesel a 6.10 pesos por litro, que derogue el impuesto empresarial a tasa única (IETU) y el impuesto sobre depósitos en efectivo (IDE), y se les aplique la tasa cero. Los transportistas se manifestaron frente al Palacio Legislativo de San Lázaro para plantear ante los legisladores entrantes sus problemas, necesidades y demandas. Antes del mediodía se reunieron con el coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional, Francisco Rojas, quien se comprometió a poner sobre la mesa la situación del gremio durante la discusión del paquete económico para 2010.

La Jornada, (Miriam Posada García).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=029n1eco>

Internacional:

“Pierden aerolíneas del mundo 6 mil mdd por baja demanda: IATA”

Las 50 principales aerolíneas del mundo han perdido más de 6 mil millones de dólares en la primera mitad de 2009, debido a la "drástica baja de la demanda ante la crisis", reveló la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA). En su informe sobre la salud financiera de las líneas aéreas, IATA señaló que "las compañías aéreas que han difundido hasta ahora sus resultados del semestre revelan un mayor deterioro de la situación, con algunas excepciones en América del Norte y en Sudamérica. Las aerolíneas logran 50 por ciento de sus beneficios en este trimestre, generalmente fuerte, pero este año las pérdidas del segundo trimestre son de 2 mil millones de dólares, lo que se suma a la pérdida de 4 mil millones de dólares del primer trimestre".

La Jornada, (Notimex).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=028n1eco>

“Caen ventas de GM y Chrysler en EU; suben las de Toyota y Ford”

Pese al programa de renovación vehicular impulsado por el gobierno de Estados Unidos, las ventas de las automotrices General Motors (GM) y Chrysler –rescatadas de la quiebra– retrocedieron en agosto 20 y 15 por ciento, respectivamente, mientras las de Toyota y Ford aumentaron, según cifras divulgadas el martes por las empresas. En el caso de GM la cifra de coches vendidos en comparación con el mismo periodo del año anterior cayó 20.2 por ciento a 246 mil unidades, pero aumentó 30 por ciento con respecto a julio. En tanto, Chrysler retrocedió 15 por ciento, al comercializar 93 mil 200 vehículos, pero el dato mejoró 5 por ciento con respecto a julio, gracias al subsidio por 3 mil millones de dólares que el gobierno aportó para el programa de renovación vehicular "efectivo por chatarra", que concluyó el 25 de agosto.

La Jornada, (Afp, Dpa y Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=028n2eco>

“En el mundo, 84% de consumidores han recortado gastos”

"Salimos menos a cenar, nos quedamos más en casa y cocinamos nuestro almuerzo más a menudo", según un sondeo que muestra que todo el mundo se está apretando el cinturón este año por la crisis. La encuesta, de la consultora de mercado GfK Roper, señaló que 84 por ciento de los consumidores de todo el mundo se han contenido en el gasto por la recesión, y los estadounidenses parecen los más afectados. La gente recorta gastos en especial en las salidas a restaurantes, el entretenimiento fuera de casa, ropa y vacaciones, según el primer índice de GfK Roper sobre cómo afecta la recesión al consumo. El índice se basó en una encuesta anual a 30 mil personas de 15 años o más, en 25 países, que evaluó el impacto del clima económico en el sentimiento y el estilo de vida del consumidor.

La Jornada, (Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=029n4eco>

“Las ciudades de EU bajan gastos ante la caída de sus ingresos”

Casi todas las ciudades estadounidenses están recortando el gasto para compensar la baja en los ingresos, pero lo peor todavía podría estar por llegar, según un reporte dado a conocer el martes por la Liga Nacional de Ciudades (NLC, por sus siglas en inglés). Se estima que los ingresos de varias ciudades caerían 0.4 por ciento para el cierre de 2009, mientras se espera que los costos suban 2.5 por ciento. "La salud fiscal de las ciudades de la nación representa más malas noticias para la economía nacional", señala el reporte. "El sector estatal-local de la economía ahora está en medio de una turbulencia que durará muchos años", agregó. Los cambios en las condiciones económicas de las ciudades están desfasados con respecto a los de la economía nacional, porque las cuentas de los impuestos a la propiedad son fijadas cuando el valor real de los bienes raíces es recalculado.

La Jornada, (Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=economia&article=029n3eco>

“Entrega el FMI 150 mdd al gobierno de facto hondureño para afrontar la crisis”

El régimen golpista de Honduras anunció este martes que recibió 150 millones de dólares del Fondo Monetario Internacional (FMI) como parte de un programa para suavizar el impacto de la crisis global, pese a que otros organismos internacionales suspendieron su ayuda al país tras el golpe de Estado de junio. Paralelamente, el presidente constitucional hondureño, Manuel Zelaya, habló hoy en Washington ante el pleno de la Organización de Estados Americanos (OEA) y trascendió que el jueves será recibido por la secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton. El Banco Central de Honduras dijo que recibió el 28 de agosto una asignación de Derechos Especiales de Giro (DEG) por 96 millones, equivalentes a 150.1 millones de dólares como parte de un esquema de ayuda a países miembros del FMI.

La Jornada, (Reuters y Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=mundo&article=021n1mun>

POLÍTICA:

Estatal:

“Estudiantes preparan amparos contra el rechazo a juicios de nulidad”

Estudiantes universitarios preparan sendos amparos contra el Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) por el desechamiento de tres juicios de nulidad promovidos contra el alza a la tarifa del transporte público. El abogado y asesor de estudiantes universitarios, Juan Juárez Rivas, expresó que aún el TCA no ha resultado sobre los tres recursos de reclamación promovidos contra el desechamiento de sus solicitudes de juicios, sin embargo, pronosticó que también serán desechados. Indicó que previendo esta posibilidad ya trabaja con los universitarios inconformes con el aumento al transporte con juicios de amparo para solicitar la protección de la justicia federal en virtud de que los afectados, por el alza, quedaron en estado de indefensión.

La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo).

“Protesta de gente de Hueyapan fuera del recinto legislativo”

Cerca de mil personas provenientes en su mayoría de Hueyapan, a las que se sumaron habitantes de Jiutepec, Alpuyecá y estudiantes universitarios, protestaron este martes en la calle Matamoros, a las afueras del recinto parlamentario, sede del Congreso del estado, mientras adentro se llevaba a cabo la instalación de la 51 Legislatura. Los habitantes de Hueyapan, que viajaron en caravana desde las faldas del volcán, exigieron ser atendidos por parte de los diputados para que intervengan en el conflicto que sostienen desde hace décadas con la población de Tetela del Volcán, con relación a los pozos acuíferos que están en pugna y que de hecho ya provocó la muerte de al menos una persona. Los inconformes demandaron la solución inmediata del conflicto, para evitar que se pongan en riesgo las endeble condiciones que mantienen en tensa calma al municipio. Alertaron sobre el riesgo de un enfrentamiento entre los pobladores y demandaron la intervención de los legisladores. Se quejaron de la falta de atención del gobierno del estado. En la movilización, también participaron estudiantes universitarios, quienes exigieron que se reduzca el precio del transporte público, pues la crisis económica que vive el país y que afecta a miles de familias en el estado, se verá agudizada con el precio del 30 por ciento al costo del transporte público.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78820-protesta-de-gente-de-hueyapan-fuera-del-recinto-legislativo>

Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez).

La Jornada, (Rubicela Morelos).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=estados&article=031n1est>

“Julio Espín será el presidente de la Junta Política y de Gobierno”

Julio Espín Navarrete, diputado local por Puente de Ixtla, fue electo como líder parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y por lo tanto, será el presidente de la Junta Política y de Gobierno, que es el máximo órgano de decisiones al interior del Poder Legislativo. Pasadas las 23 horas del referido día, los legisladores acordaron (con 13 de 15 votos) que el primer año de esta legislatura los trabajos serán coordinados por Julio Espín. Con la designación de Espín Navarrete se culminó con los trabajos de los grupos parlamentarios para designar a sus líderes parlamentarios. En el PAN los trabajos serán coordinados por Luis Miguel Ramírez Romero; en el PRD por Fidel Demédis Hidalgo; en el Verde por Javier Estrada González, y en Convergencia por Arturo Cornejo Alatorre.

La Unión de Morelos, p.11, (Sergio Gómez).

“Sobrecupo en la sede del Congreso”

Durante tres horas estuvo en riesgo la seguridad de los asistentes, pues, a pesar de la recomendación de la Dirección de Protección Civil de cerrar las puertas, se permitió el ingreso de más de mil personas que no cabían en el salón de plenos. Minutos antes de iniciar la sesión solemne (09:20 horas), el director general de Protección Civil, Daniel Hernández Barenque, solicitó al presidente de la Mesa Directiva, Andrés González García, restringiera el acceso de más personas al Salón de Sesiones, pues el sobrecupo ponía en riesgo la seguridad de todos los asistentes, diputados y representantes de los poderes Ejecutivo y Judicial. De acuerdo con el encargado de Protección Civil, el salón de sesiones tiene una capacidad para 800 personas y se dejó ingresar a más de mil 200, además de que cientos de invitados estaban en el lobby y los pasillos del Congreso del Estado.

La Unión de Morelos, p.10, (Sergio Gómez).

Diario de Morelos, p.7,8,9 (Varios).

“Convocan a docentes que fueron aprobados”

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, informó que para cubrir las plazas vacantes en las escuelas públicas, desde ayer empezó a convocar a los mil 200 docentes que resultaron aprobados. También se convocará a los aspirantes al servicio docente que resultaron aceptables y que requieren nivelación académica, para cubrir los huecos existentes por concepto de jubilaciones, aunque se contratarán por interinato.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).

Nacional:

“Aprueban ley antiaborto en Querétaro”

Pese a que no estaba en el orden del día, la llamada ley antiaborto fue aprobada hoy por unanimidad. Muchos de los diputados locales tuvieron que ingresar y salir del salón de sesiones por una ventana, debido a una protesta de unas 50 mujeres que se opusieron a la iniciativa. Desde las siete de la mañana, un grupo pro vida entró al recinto para apoyar la reforma, pero cuando llegaron los opositores los guardias les impidieron entrar. A las nueve los diputados empezaron a arribar en medio de los gritos de mujeres vestidas de negro. Sin discutir, los 21 legisladores votaron el dictamen aprobado la semana pasada por la Comisión de Puntos Constitucionales, el cual estipula que en Querétaro se garantiza la vida desde la fecundación y sólo se permite el aborto cuando el embarazo sea producto de violación o cuando la salud de la madre esté en riesgo.

La Jornada, (Mariana Chávez y Mariana Norandi).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=estados&article=031n2est>

“Legalizan la eutanasia en Michoacán”

Con 32 votos a favor y dos en contra, el Congreso local aprobó la Ley de Voluntad Vital Anticipada, que otorga a pacientes y familiares el derecho de suprimir el tratamiento médico en caso de enfermedad incurable en fase terminal. El nuevo lineamiento será aplicable cuando el padecimiento sea irreversible, progresivo e incurable, o el pronóstico de vida sea menor a seis meses. Si el enfermo terminal no puede manifestar su voluntad, la persona autorizada o sus familiares (cónyuge, hijos mayores, padres o hermanos) podrán asentarla.

La Jornada, (Ernesto Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=estados&article=031n3est>

“Tipifican como delito el contagio sexual en Chiapas”

El Congreso de Chiapas aprobó reformas, adiciones y derogaciones para incluir en el Código Penal del estado el delito de contagio y propagación de enfermedades, iniciativa considerada discriminatoria contra los portadores del virus del sida. En el inicio del periodo extraordinario de sesiones, los legisladores aprobaron los dos primeros párrafos del artículo 144 del Código Penal del estado, que añade como delito que se sanciona con pena corporal el contagio y propagación de enfermedad cuando sea intencional. Se sancionará con seis meses a tres años de prisión y multa de 50 a 150 días de salario mínimo a quien, sabiendo que padece una enfermedad en periodo infectante, sostenga relación sexual con otra persona o por cualquier medio directo ponga en peligro de contagio la salud de ésta. Lo anterior, siempre que la víctima no tenga conocimiento de la enfermedad.

La Jornada, (Ángeles Mariscal).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=estados&article=032n3est>

“Escasez y desigualdad en el acceso al agua, detonantes de violencia”

Ante la escasez de agua y desigualdad en el acceso que existe en el país y en la ciudad de México, hay un escenario que puede conducir a la violencia. Los conflictos por el líquido que se han registrado en la última década han sido sobre todo por la demanda de la permanencia, calidad y equidad en la distribución del servicio. Esto señalaron especialistas en el foro Agua, ¿escasez o mala administración?, convocado por La Jornada y la Casa Lamm, donde el lunes pasado advirtieron que se requiere un cambio en la gestión del líquido, ya que el modelo actual data de hace varias décadas y ya no funciona para la realidad. Félix Hernández Gamundi, consultor en la materia, explicó que actualmente las presas han perdido en promedio 30 por ciento de su capacidad, ya que están azolvadas por falta de mantenimiento, lo cual disipa ese porcentaje del líquido debido a que deja de almacenarse.

La Jornada, (Angélica Enciso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=sociedad&article=037n1soc>

“México inspeccionará los navíos que quieran atracar en sus puertos”

México se sumó al grupo de 90 países que inspeccionarán a los navíos pesqueros que quieran atracar en sus puertos como una medida para combatir la pesca ilegal internacional. La propuesta de cerrar los puertos pesqueros a embarcaciones involucradas en la captura marítima sin permisos legales fue presentada por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y será aprobada formalmente en la reunión de noviembre del organismo internacional.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=sociedad&article=037n2soc>

“Gana el sindicato minero amparo que descongela sus cuentas bancarias”

El sindicato minero ganó en definitiva este martes un litigio a la fiscalía antilavado de dinero de la Procuraduría General de la República (PGR), al obtener de un tribunal federal un amparo que ordena descongelar en un plazo de 24 horas unas seis cuentas bancarias del gremio con inversiones millonarias. Por unanimidad, tres magistrados del séptimo tribunal colegiado en materia penal del primer circuito revocaron una resolución de una juez de distrito de la ciudad de México, quien en mayo pasado había sobreseído (desechado) en primera instancia este juicio de amparo al considerar que el sindicato minero no tenía interés jurídico para impugnar resoluciones emitidas por el Ministerio Público Federal.

La Jornada, (Alfredo Méndez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=sociedad&article=038n1soc>

“Logró mitigar los peores efectos de la crisis, se ufana Calderón”

En su tercer Informe de gobierno, el presidente Felipe Calderón se congratula porque consiguió "mitigar" las consecuencias de la crisis, cuyo peor efecto ya tocó fondo, aunque al mismo tiempo llama al Legislativo a construir reformas que permitan ampliar la disponibilidad de recursos fiscales y económicos. Cancelado el llamado "día del presidente" en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el michoacano se defiende en el texto de su Informe de quienes acusaron tardanza de esta administración para enfrentar la crisis, al asegurar que actuó de "manera rápida y oportuna" en favor de la población y del sector productivo. Así, se muestra confiado en que el fin del problema económico y finanzas sanas permitirán retomar la senda del crecimiento en 2010.

La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán), La Jornada Morelos, (Agencias), El Sol de Cuernavaca, p.p-3 Sección Nacional (Bertha Becerra) y Diario de Morelos, p.10 (Sin Firma).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=politica&article=003n1pol>

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/78845-entrega-gomez-mont-informe-de-calderon-al-congreso-de-la-union>

“Error de procedimiento de la SEP en el cambio a planes de estudio de primaria”

Cuando ya estaban repartidos 27 millones de libros de la reforma de primaria, la Secretaría de Educación Pública (SEP) envió a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) el anteproyecto de modificación de los planes de estudio, pese a que tendrían que estar ya publicados en el Diario Oficial de la Federación (DOF), violación legal que amerita desde una "amonestación" hasta la "destitución o inhabilitación del cargo" del servidor público que resulte responsable. El integrante del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Daniel Márquez expresó además que la SEP no puede alegar que desconoce su normatividad, y si la autoridad responsable declarara su ignorancia de la ley sería como "confesar que no es apto para ejercer la función para la cual fue designado", por lo que lo mejor que le podría suceder a los ciudadanos es que "renunciara" o que su "jefe lo destituyera".

La Jornada, (Karina Avilés).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=politica&article=016n1pol>

“Aprobará el IFE pequeñas multas a Televisa y el PAN”

A pesar de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) encontró que los promocionales de la revista Poder y Negocios difundidos en Televisa, en los cuales aparecía el ahora dirigente nacional panista César Nava en la portada, era propaganda electoral "adquirida por terceros", el Instituto Federal Electoral (IFE) aprobará multas mínimas: 500 mil pesos a Televisa, 500 mil pesos a Editorial Televisa, 411 mil pesos al Partido Acción Nacional (PAN) y 137 mil pesos a Nava. En contraste, el dictamen promovido por la secretaría ejecutiva por primera vez ordenó sancionar un reportaje, el cual apareció en televisión restringida por la señal de ESPN. El referido reportaje aludía a la incursión en política electoral de la ex corredora y ex candidata a jefa delegacional en Miguel Hidalgo, Ana Gabriela Guevara.

La Jornada, (Alonso Urrutia).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=politica&article=012n1pol>

“EU coadyuva con México en fortalecer instituciones: Johnson”

El secretario de Estado adjunto para narcóticos y aplicación de la ley de Estados Unidos, David T. Johnson, consideró anoche que el poder de los cárteles mexicanos de la droga continúa siendo un gran desafío. De visita en México, el funcionario se entrevistó con la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y el titular de Seguridad Pública, Genaro García Luna, además de recorrer el Centro de Capacitación de la Policía Federal que se encuentra en San Luis Potosí. En un encuentro con medios de comunicación, al atardecer de ayer, manifestó que su gobierno trabaja con México en la construcción de instituciones más fuertes, confiables y efectivas. Por ejemplo, se han puesto en marcha mecanismos para garantizar la honestidad de los policías, entre los que se encuentra la aplicación del detector de mentiras y la investigación sobre su forma de vida y sus finanzas.

La Jornada, (Georgina Saldierna).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=politica&article=013n1pol>

“Justifica el Informe lucha antinarco en todo el país”

La situación geográfica de México, aunada a la producción nacional ilícita de enervantes, "motiva que el combate al narcotráfico deba desarrollarse de manera permanente e integral en todo el territorio, abarcando las franjas fronterizas, costas e interior del país", evalúa el tercer Informe de gobierno del presidente Felipe Calderón, el cual añade que el Ejército despliega un promedio diario de 48 mil 750 efectivos y la Armada 7 mil 934 (casi el doble que en 2008) en la campaña antinarco. En tanto, la Procuraduría General de la República (PGR) refiere que de enero a junio del presente año se logró "una disminución importante" (16.9 por ciento) de los delitos cometidos contra la salud. El documento sostiene que el promedio diario de detenidos relacionados con el narcotráfico es de 63, para un total de 24 mil 475 mexicanos y 380 extranjeros capturados; mientras que las fuerzas federales en su conjunto decomisaron mil 745 armas cortas y 13 mil 732 largas, ambas cifras son de enero a junio pasados.

La Jornada, (J. Aranda y G. Castillo).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=politica&article=013n2pol>

“Dimite Morfín Otero a Fiscalía para la Atención de Delitos contra Mujeres”

Guadalupe Morfín Otero renunció como titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos contra Mujeres y la Trata de Personas (Fevintra), dependiente de la Procuraduría General de la República (PGR), para buscar la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Cuestionada sobre los logros y pendientes de la fiscalía, manifestó: "está prácticamente concluida" la investigación en torno a las violaciones de que fueron víctimas mujeres detenidas durante la represión policiaca del 4 de mayo de 2005 en San Salvador Atenco, estado de México. Morfín Otero fue enfática al señalar que renunció a la PGR, con fecha 31 de agosto, para buscar la candidatura a la CNDH, ya que en octubre próximo el Senado emitirá la convocatoria respectiva. A cargo de la Fevintra, mientras se designa nuevo titular, quedó Óscar González Mendivil, ex procurador general de Justicia de Sinaloa y ex integrante de la Comisión de Derechos Humanos de Jalisco. González ha ocupado diversos cargos en la PGR y se ha desempeñado como académico en diversas universidades.

La Jornada, (Gustavo Castillo García).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=politica&article=014n1pol>

“La Ssa niega datos sobre los gastos contra el virus”

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) evaluará este miércoles la negativa por parte de la Secretaría de Salud (Ssa) a informar sobre el destino del préstamo que por 205 millones de dólares otorgó el Banco Mundial (BM) a México para atender la emergencia generada por la epidemia de la influenza que surgió en el país en abril pasado. Según la dependencia, cuando se le requirió la información, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estaba en el proceso de negociación del préstamo referido con el BM. Por ello, sugirió al ciudadano que solicitara directamente los documentos respectivos a la SHCP. Aun cuando la Ssa aseguró haber anexado en su respuesta electrónica oficios de sus áreas responsables del manejo de la información vinculada con el virus A/H1N1, los documentos respectivos no aparecen en el archivo remitido por la dependencia.

La Jornada, (Elizabeth Velasco).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=sociedad&article=039n2soc>

“Movilizaciones de maestros en 3 estados”

Decenas de maestros tomaron este martes las instalaciones de la Secretaría de Educación y Cultura de Zacatecas para exigir el pago de sus bonos magisteriales. Los docentes, miembros del Movimiento Democrático Magisterial de Zacatecas llegaron al edificio central de la administración de la secretaría y bloquearon todos los accesos al lugar, aunque sí permitieron salir al personal. La Secretaría de Educación en Guerrero sancionará a quien se oponga a utilizar los libros de texto propuestos en el marco de la Reforma Integral de la Educación Básica, advirtió Silvia Ojeda, coordinadora de asesores de la dependencia. En Oaxaca, profesores de la sección 22 del SNTE y miembros de la APPO iniciaron cuatro días de movilizaciones para exigir castigo por el asesinato de su compañero Artemio Camacho Sarabia y la entrega de más de 100 escuelas ocupadas por priistas y miembros de la opositora sección 59.

La Jornada, (De los corresponsales).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=sociedad&article=039n4soc>

Internacional:

“Refuerza Brasil el control sobre Petrobras”

Mientras México se plantea la posibilidad de aliarse con la empresa petrolera brasileña Petrobras, el pasado lunes, Luiz Inacio Lula da Silva, presidente de esta nación sudamericana, tomó la decisión de reforzar el control del estado sobre dicho corporativo. Lula consideró que el lunes fue “el segundo día de la Independencia” para su país. La proclamación estuvo relacionada con el anuncio de un nuevo marco legal para la explotación de las gigantescas reservas petrolíferas descubiertas en 2007 bajo el lecho del océano Atlántico, un negocio en el que el Estado tendrá un papel preponderante. El hallazgo “pone al país entre los mayores productores del mundo”, dijo Lula. “No tenemos derecho a tomar el dinero que vamos a ganar con ese petróleo y quemarlo”, advirtió. “Lo que queremos es hacer que Brasil se convierta en más rico, más desarrollado desde el punto de vista científico y tecnológico, desde el punto de vista educativo y de las políticas sociales del gobierno”, destacó.

La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/78846-refuerza-brasil-el-control-sobre-petrobras>

“Ordena juez chileno la detención de 129 ex militares y policías del régimen pinochetista”

El juez chileno Víctor Montiglio ordenó hoy la detención de al menos 129 ex militares y policías acusados por diversos casos de violaciones a los derechos humanos, ocurridas durante la dictadura de Augusto Pinochet, entre 1973 y 1990. Los ex agentes de la Dirección Nacional de Inteligencia (DINA) –la temida policía política– serán imputados por los casos de las operaciones Colombo y Cóndor y en el llamado episodio de Calle Conferencia, por los que murieron decenas de opositores a la dictadura, entre ellos la dirección clandestina del Partido Comunista en esta última acción represiva, en 1976. El juez dictó para ello 59 resoluciones de encausamiento, lo que representa el mayor procesamiento masivo de toda la historia de los juicios por violaciones a los derechos humanos durante el pinochetismo. Más de la mitad de los procesados son nuevos encausados, es decir, ex agentes que nunca antes habían enfrentado a la justicia.

La Jornada, (Enrique Gutiérrez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=mundo&article=022n1mun>

“Al apremia a EU a eliminar el embargo a Cuba”

Amnistía Internacional (AI) urgió este miércoles al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a tomar medidas para poner fin al embargo que mantiene su país contra Cuba desde hace casi medio siglo. En un informe titulado “El embargo estadounidense contra Cuba: su impacto en los derechos económicos y sociales”, la organización insta al gobernante demócrata a dar el primer paso en ese sentido y no renovar las sanciones que pesan sobre la isla en amparo de la Ley de Comercio con el Enemigo. Obama tiene hasta el 14 de septiembre para decidir si prorroga un año más esta ley, que en la actualidad afecta sólo a Cuba y permite al presidente imponer sanciones económicas en tiempo de guerra o de emergencia nacional.

La Jornada, (Afp y Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=mundo&article=022n3mun>

“Conmemoran líderes de 20 países de Europa el estallido de la Segunda Guerra Mundial”

Los líderes de Polonia, Rusia y Alemania conmemoraron este martes el 70 aniversario del estallido de la Segunda Guerra Mundial condenando los horrores cometidos durante el conflicto más sangriento de la historia. El primer ministro ruso, Vladimir Putin, y la canciller federal alemana, Angela Merkel, coincidieron en pedir que se recuerde la guerra para evitar una nueva tragedia de esas dimensiones. Nuestro deber moral, el deber de todos los pueblos, es honrar eternamente la memoria, sostuvo el ruso durante el acto en la localidad polaca de Gdansk. Merkel consideró que, si bien las cicatrices de la guerra estarán siempre allí, hay que forjar un futuro sin olvido: Ésa es nuestra misión. Hoy hace 70 años, con la invasión de Alemania a Polonia comenzó el capítulo más trágico en la historia de Europa.

La Jornada, (Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/02/index.php?section=mundo&article=023n1mun>